

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## La Tabla Ouija

La salud del presidente López Obrador fue tema dominante durante el fin de semana. Él mismo lo puso sobre la mesa. Planteó, en un video, la posibilidad de un desenlace fatal antes de septiembre del 2024, cuando concluya de manera formal su sexenio.

Dijo que ante esa eventualidad ya tiene listo un testamento político para asegurar la continuidad de su proyecto. Como es natural, el anuncio generó reacciones de todo tipo. Algunos lo vieron como una provocación política de regreso al futuro.

**Lo verdaderamente importante, más allá de la grilla de Tabla Ouija entre el más acá y el más allá, es que se planteó el escenario de la falta definitiva del presidente y del marco legal vigente para hacer frente a esa posibilidad.**

Es crucial que todos tengan claro los pasos a seguir para evitar, ahí sí, brotes de ingobernabilidad.

Lo mejor sin discusión es que el presidente concluya su periodo con buena salud y que en octubre del 2024 viaje a su finca de Chiapas a escribir varios libros y vivir muchos años de sus regalías.

### Controversia asegurada

Los mandos de Movimiento Ciudadano no son ingenuos.

Sabían que al manejar el nombre de Roberto Palazuelos como probable candidato a gobernador se desataría una controversia. El escándalo no se hizo esperar.

La elección en Quintana Roo es de alto impacto.

Se trata de la primera potencia turística de América Latina. Las cajas registradoras de los negocios conectados a la industria de viajes tintinean todos los días y todas las noches. Partidos políticos de todos los colores salivan al imaginarse el control de esa carretada de recursos.

**Ya hay dos candidatas a la intempe-**

**rie, Mara Lezama por Morena y Laura Fernández por la coalición PRD-PAN. A ellas se sumaría Palazuelos a quien las revistas de espectáculos llaman el Diamante Negro.**

El PRI, que decidió ir solo, todavía no tiene candidato, aunque allá se menciona a Leslie Hendricks, hija de Joaquín, que fue gobernador de la entidad, creador de la Conago, y quien todavía es un actor político de peso dentro del tricolor.

### Oaxaca, el PRI no espera

El PRI en Oaxaca optó por no esperar a Susana Harp. Nombró como candidato a gobernador a Alejandro Avilés, diputado local y ex secretario de Gobierno en la administración Murat.

**Lo que se dice es que es Susana ha perdido combatividad. No piensa salirse de Morena y está a la espera de un premio de consolación dentro o fuera del país. No le desagradaría tener una experiencia internacional.**

Avilés logró reunir en su registro a los otros aspirantes del PRI, de modo que puede hablarse de una candidatura de unidad, que es un buen comienzo.

Viene para Oaxaca una campaña ruda. El candidato de Morena, Salomón Jara, es adversario político de la familia Murat desde hace años. El gobernador, por lo tanto, meterá toda la carne al asador para impedir que Jara llegue al Palacio de Gobierno.

### Buenas cuentas

La delegación mexicana que asistió a la Feria Internacional de Turismo de Madrid regresó al país con la satisfacción del deber cumplido.

México se mostró como lo que es, un protagonista importante del turismo internacional, que está listo para encarar la competencia por las divisas que se registrará una vez que se supere la pandemia, como comienza a suceder en Europa.

**Del pabellón mexicano destacaron el Tren Maya y el anuncio del Primer Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos que será en Barcelona en abril próximo.**

Se comentó en España que algunos personajes desplazados y bajo sospecha, como Armando Bojórquez, promovieron una campaña en redes sociales sobre un supuesto abandono del stand de nuestro país. Son, dijeron, malos perdedores •

